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Zingaretti incontra 
Alemanno: tavoli su 
riforma, bilancio e rifiuti

G
ianni Alemanno e Ni-
cola Zingaretti  si
sono incontrati ieri

al palazzo della Regione
sulla Cristoforo Colombo
per esaminare i temi più
scottanti che riguardano
il futuro della Capitale.
Quelli che avrebbero do-
vuto essere i possibili con-
correnti alla poltrona di
sindaco hanno dismesso
le vesti della politica per
indossare quelli di rappre-
sentati delle istituzioni. Lo
stesso sindaco di Roma ha
parlato di una riunione po-
sitiva che si è svolta «in
un clima di leale collabo-
razione». Ma ovviamente
i temi sono così aggrovi-
gliati che  un incontro non
basta nemmeno per una
prima scorsa, così si è de-
ciso di istituire tre gruppi
di lavoro, o tavoli come si
usa dire oggi: uno sul bi-
lancio, uno sui rifiuti e un
terzo sulla riforma di
Roma Capitale. Alemanno
ha insistito molto sul dato
economico, ricordando che
il Comune  è ancora cre-
ditore di 900 milioni di
euro nei confronti della
Regione Lazio. Sul piatto
va messo anche quanto il
bilancio regionale metterà
a disposizione per il tra-
sporto locale, tema che
era stato già oggetto di
scontro con Renata Pol-
verini. Infine si è parlato
del patto di stabilità che
costringe gli enti locali a
tagli feroci e citando ap-
punto il decreto legge del
Governo, Alemanno ha
chiesto la disponibilità del-
la Regione a  venire in-
contro alle esigenze di cas-
sa del Campidoglio con ri-

Il candidato e il governatore
uniti in un patto per la città
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sorse che si riverseranno
poi sulle  imprese. Qualche
risposta il governatore del
Lazio l’ha data subito af-
fermando che i  primi fon-
di per il tpl romano po-
trebbero arrivare dalla Re-
gione  già nel prossimo
assestamento di bilancio
a giugno.  «Interverremo
sul tpl- ha spiegato Zin-
garetti -.  Purtroppo ab-
biamo trovato che per anni
le cifre che spettavano a
Roma per i trasporti veni-
vano spostate all’anno
successivo. Questo ci ha
fatto trovare un debito di
circa 700 milioni di euro,
che è una cifra immensa.»
Anche sui problemi di cas-
sa del campidoglio Zinga-
retti si è dimostrato di-
sponibile rinviando anche
in questo caso all’assesta-
mento di bilancio a giugno.

«Faremo di tutto - ha ag-
giunto- affinché con l’ar-
rivo delle risorse che sa-
ranno stanziate con il de-
creto del Governo sulla li-
quidità anche a Roma ar-
rivino le risorse di cui ne-
cessita». Per il presidente

della Regione c’è  la vo-
lontà non solo di collabo-
rare con l’amministrazione
capitolina «ma di essere
al fianco di Roma affinché
possa risolvere al meglio
i problemi che ha davanti.
Saremo vicino a Roma, ha

LE REGOLE

Ecco cosa cambia 
con il terzo decreto
Il terzo decreto per Roma Capitale approvato lo
scorso 4 aprile contiene alcuni importanti provve-
dimenti che regolano i rapporti tra Roma, il go-
verno e la Regione. Le tre principali novità
riguardano: il vuoto normativo sulla rimodulazione
delle risorse già destinate che verrà valutata con
il ministero dell'Economia e delle Finanze allo
scopo di prevedere un anche ruolo dell'ammini-
strazione statale nella erogazione delle risorse fi-
nanziarie. Per quanto riguarda i fondi relativi al
trasporto pubblico locale della città è stato previ-
sto il finanziamento diretto a Roma Capitale degli
oneri del tpl, incluso quello ferroviario. Sui poteri
del sindaco il Governo ha legato il potere di or-
dinanza nelle materie di traffico, mobilità e inqui-
namento acustico e atmosferico ad un piano
autorizzato preventivamente dal Governo.

Ieri mattina il primo
incontro nella
presidenza 
della Regione

L’APPUNTAMENTO Clima di cordiale collaborazione tra i due leader

Zingaretti  ha incontrato
il candidato sindaco Ma-
rino, ospite negli uffici
della presidenza della Re-
gione Lazio: seduti uno
accanto all’altro sui diva-
netti blu i due hanno di-
scusso del futuro di Co-
mune e Regione in una
visione di collaborazione. 
«Abbiamo discusso di vari
tem - spiega Marino - a
partire dalla questione
economica: da Sindaco af-
fronterò il grave problema
del bilancio e del Traspor-
to Pubblico Locale. Nono-
stante il governo della cit-
tà fosse affidato a politici
dello stesso schieramento

ci sono oggi 1048 milioni
di euro che la Regione
deve erogare al Comune
per far funzionare servizi
essenziali quale i trasporti
per il quale è necessario
un coordinamento, repe-
rendo200-250  milioni di
euro entro l’estate». 
Sui trasporti Marino sfor-

VINCITORE
Dopo il successo
alle primarie ieri
Marino ha visto
Zingaretti
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I grillini tornano all'attac-
co, e dopo aver raggra-
nellato poche cariche in
Regione annunciano per
lunedì prossimo una ma-
nifestazione alla Pisana
in coincidenza con la se-
duta del Consiglio. Chiusi
i giochi delle  commissioni
consiliari,  i seguaci di
Beppe Grillo del Lazio
mormorano da giorni per
il malumore e affilano le
armi per ritornare alla ca-
rica le loro iniziative di
protesta.
«Su 8 presidenze e 16 vi-
cepresidenze, soltanto la
vicepresidenza della Prima
Commissione (Affari co-
stituzionali e statutari) è

stata assegnata al Movi-
mento 5 Stelle Lazio che
è il secondo gruppo con-
siliare di minoranza eletto
con il 16% di voti» lamen-
tano i grillini che pur di-
cendosi diversi dagli altri
partiti ci tengono a parte-
cipare dal di dentro alla
vita politica delle istitu-
zioni. Le loro accuse le

dicono ad alta voce sui
siti internet, sul blog del
loro leader e sui profilli
del noto social network
Facebook: Dopo aver te-
nuto fuori dall'ufficio di
presidenza il M5S Lazio,
PDL e PD-L si sono spartiti
le presidenze e le vice-
presidenze delle Commis-
sioni permanenti (tra cui
la terza di Vigilanza sul
pluralismo dell’Informa-
zione) organi fondamen-
tali che presiedono al cor-
retto funzionamento di
tutta la macchina regio-
nale». Per questo i grillini,
che ieri sono andati a Mi-
lano a conoscere i loro
omologhi lombardi e a
fare il punto con il leader
Beppe Grillo, saranno in
assemblea per tutta la
giornata  dalle ore 10.00
alle 19.00 sul piazzale an-
tistante la sede del Con-
siglio Regionale del Lazio
in via della Pisana.

F.U.

aggiunto «con lo stesso
spirito avuto per la vicen-
da Idi, che ora per fortuna
sta avendo una evoluzione
positiva, o come ieri quan-
do abbiamo fatto la nostra
parte per aiutare Roma sul
tema rifiuti con l’accordo

che stiamo costruendo con
Toscana e Abruzzo.»  
Quindi, ha concluso «que-
sta Giunta e questa mag-
gioranza sicuramente fa-
ranno la propria parte,
Roma può contare sulla
Regione. Non contro o co-

struendo gerarchie con gli
altri Comuni del Lazio, ma
perché noi siamo convinti
che bisogna rifondare un
rapporto sereno tra Roma
e il resto della regione. E
questo sarà garanzia di
sviluppo per tutta la re-

gione». Una linea radical-
mente opposta a quella di
Renata Polverini che dal
contrasto fra la Capitale
e gli altri comuni del Lazio
contava di lucrare consen-
so.

gl

Politiche sociali, è Rita Visini il nuovo assessore
Con l’ingresso in squadra di Rita Visini, presidente regionale dell’Azione Cattolica, la giunta Zingaretti resta la più rosa d’Italia. La sostituzione si era resa
necessaria dopo che il vice prefetto Paola Varvazzo aveva deciso di rassegnare le dimissioni dopo la notizia delle accuse rivolte al marito, Marzio Micucci,
funzionario dell'ufficio delle dogane, per concussione per aver richiesto una tangente di 30mila euro per accelerare dei pagamenti da parte della pubblica
amministrazione regionale. Le indagini erano partite dalla denuncia di un imprenditore. La nuova assessora alle politiche sociali della Regione Lazio è nata
nel 1966 a Terracina in provincia di Latina e si è poi laureata presso la facoltà di Scienze politiche. «Metterò a disposizione della Giunta regionale la
lunga esperienza maturata in questi anni nel settore del Welfare, garantendo impegno e soprattutto disponibilità a tutti gli interlocutori che richiedono
l’attenzione necessaria a far ripartire il Terzo Settore»

Giunta regionale

E lunedì i grillini protestano
davanti alla Pisana

na dati pesanti: ogni gior-
no si muovono 700.000
persone che riescono a
compiere 2,3 spostamenti
contro i 4,4 di Londra. A
Roma ci sono 968 veicoli
ogni 1000 abitanti e di-
venta quindi indispensa-
bile incrementare il tra-
sporto pubblico e creare
un’agenzia unica per la
mobilità. «Zingaretti-ag-
giunge Marino- è d’accordo
a firmare un contratto per
Roma Capitale dove città
e Regione camminino in-
sieme con  spirito di ser-
vizio, andando incontro ai
cittadini in crisi: su questo
punto l’impegno è di otte-
nere entro la fine di Giu-
gno 30 milioni per il so-
ciale non erogati nel pas-
sato». 
La stoccata finale è per
Alemanno: «Uno staff in-
capace sul trasporto con
l’inchiesta sui Filobus chiu-
si in un deposito per pa-
gare tangenti al suo teso-

riere» con in conclusione
una promessa: «Non met-
teremo cemento nell’Agro
Romano dove non si può
portare il trasporto pub-
blico efficiente, ma faremo
un progetto di rigenera-
zione urbana tipo Dublino
recuperando le aree cen-
trali dismesse».
Zingaretti conferma la vo-
lontà di collaborazione:
«Ho risposto con piacere
alla sollecitazione di Ma-
rino di sottoscrivere un
Patto per Roma perchè ci
vuole una linea comune
con la Regione per il bene
di tutti e anche dell’Italia
che ha bisogno della se-
conda Regione per  Pro-
dotto Interno Lordo come
locomotiva per il Paese;
ci siamo impegnati quindi
per far si che nell'asse-
stamento di bilancio di Giu-
gno vengano trovate le ri-
sorse necessariea raggiun-
gere questo scopo».

Silvio Talarico

CAMPIDOGLIO

Bilancio, approvata
memoria della giunta
Ieri il sindaco della Capitale ha approvato una me-
moria di giunta, precisando che il provvedimento
non esclude l’approvazione del bilancio vero e pro-
prio, che avverrà con la prossima giunta. Tra i prov-
vedimenti contemplati dalla memoria di giunta:
riduzione di costi per prosecuzione e ampliamento
dell'attività della Centrale Acquisti per 24,8 milioni di
euro. Contenimento dei costi del personale per la
gestione del turnover per 20 milioni di euro. Tagli ai
costi della politica (riduzione consiglieri, fondi ai
gruppi, riduzione municipi, riduzione dirigenti esterni,
eliminare auto blu) per 15 milioni di euro. E ancora:
riduzione dei costi interni nei settori dell'energia, del
riscaldamento e delle utenze idriche per 24 milioni
di euro; coordinamento servizi e infrastrutture IT (In-
formation Technology) svolte dalle partecipate per
15 milioni di euro. Tra le altre riduzioni: direttive
sulle partecipate (esclusa Atac) per 30 milioni di
euro; interventi complessivi di efficientamento in
Atac e nel settore della mobilita' per 50 milioni di
euro; risparmio previsto dal Dipartimento Ambiente
(14,9 milioni di euro); risparmio previsto dal Diparti-
ment Infrastrutture (6,5 milioni di euro); risparmio
previsto dal Dipartimento Servizi Scolastici (8,6 mi-
lioni di euro); risparmio previsto dal Dipartimento
Cultura (5,3 milioni di euro). In tutto la riduzione dei
costi è pari a 214,1 milioni di euro. E nel com-
plesso i risparmi e gli aumenti di entrate ammonte-
ranno a 279 milioni. «E' una cifra importante - ha
aggiunto Alemanno - perché di 9 milioni di euro su-
periore ai tagli dei trasferimenti statali, che sono di
270 milioni. Questo non completa il bilancio, per-
che' ovviamente dopo le elezioni bisognerà fare un
bilancio e mettere altre cifre e altri elementi, però
dimostra che stiamo operando per tenerlo equili-
brio».

CITTADINO
Davide Barillari è
stato candidato
presidente dei
Cinque Stelle
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ISTITUZIONI
VERSO LE ELEZIONI Le proposte del candidato nell’incontro con la stampa estera

I
eri il candidato della sinistra
alla poltrona di sindaco di
Roma si è presentato alla

stampa estera dove ha illustrato
i contenuti del suo programma:
mobilità, trasporto, ambiente,
cultura, meritocrazia. L’incontro
tuttavia era riservato ai soci
dell’esclusivo circolo in via del-
l'Umiltà, anche se qualcosa è
pur trapelato da qualche collega
italiano “imboscato”. «Domande
interessanti e internazionali -
ha spiegato Marino - dall’urba-
nistica di Dublino alla mobilità
di Parigi o a quella di San Fran-
cisco. Argomenti che credo deb-
bano essere conosciuti bene dai
candidati alle elezioni comuna-
li». Un incontro che il candidato
ha giudicato «di grande soddi-
sfazione» perché gli ha dato la
possibilità di esprimere «il ca-
rattere internazionale dei (suoi)
programmi e l’idea di una Roma
che sia davvero Capitale del
mondo». Da quanto emerge dalle
agenzie, il senatore Marino è
rimasto talmente ben impres-
sionato dall’esclusivo incontro
tanto da chiederne una replica
con gli altri candidati, ma questa
volta con «domande e risposte
in inglese». Inusitata procedura
che a giudizio di Marino con-
sentirebbe a ciascuno dei can-

didati  di dimostrare il loro cur-
riculum internazionale nella cer-
tezza  «che nessuno di loro si
sottrarrebbe a questo tipo di
confronto.» Che il senatore pos-
sa vantare una lunga esperienza
clinica presso il centro medico
della Università di Pittsburg ne-
gli States è cosa ampiamente
nota, esperienza che lo porrebbe
forse in condizione di vantaggio

rispetto a qualche altro concor-
rente. Eccetto forse l’imprendi-
tore Alfio Marchini che all'estero
c’è stato lavorando per dieci
anni, ma che negli ultimi giorni
pare più intento a dilagare su
radio e Tv o a battersi i territori
più che esporsi al giudizio della
stampa estera. E poi, soprattutto
dopo l’ultima trasmissione di
Porta a Porta, il suo chiodo fisso

è demolire Alemanno. Ancora
ieri in un comunicato scriveva
«Il Sindaco uscente Alemanno
mente sapendo di mentire o non
sa di cosa parla. Durante la tra-
smissione Porta a Porta di due
giorni fa ha negato l’esistenza
dei due impianti di trattamento
multimateriale  ad oggi non attivi
e ubicati precisamente a Rocca
Cencia e Pomezia. Ho aspettato
invano l'invito del Sindaco per
effettuare un sopralluogo…. al
fine di constatare l'esistenza di
tali impianti» ma la richiesta
non avrebbe avuto seguito di-
mostrando che Alemanno dimo-
stra non conoscere  Roma e
quindi non è in grado di risol-
vere i problemi dei romani. In-
fine qualche eco, non del tutto
positiva, ha suscitato la notizia
pubblicata da questo giornale
sulla eventualità che Umberto
Croppi, già assessore di Ale-
manno, abbandoni la sua can-
didatura per sostenere Marino.
A lamentarsi è Fabrizio Claven-
zan uno dei 15 candidati presi-
denti o  dei 300  candidati con-
siglieri impegnati su tutta Roma
nella  lista civica di Croppi, che
oggi si trovano in evidente dif-
ficoltà dopo le esternazioni del
loro candidato. Così il Clavenzan
pur condividendo tutte le diffi-
coltà dell’ex assessore lo richia-
ma alle proprie responsabilità
e scrive «la rincorsa è stata
presa, non si torna in dietro
nemmeno per prendere una nuo-
va rincorsa».

gl

E Marchini si
scatena contro
Alemanno

Marino: «Un confronto 
in lingua inglese»

CATTOLICI

La diaspora 
dei centristi

Aleggia un certo fermento negli
ambienti cattolici romani più mo-
derati  in vista delle prossime ele-
zioni comunali. L'Avvenire, il
quotidiano dei vescovi italiani, ri-
portava qualche giorno fa  le po-
sizioni del presidente del Centro
oratori romani per il quale le idee
di Marino «suonano come uno
schiaffo per i cattolici romani».
Analoga la posizione dei coopera-
tori salesiani, del Centro sportivo
italiano e del Movimento cristiano
lavoratori. Che le posizioni laiche
del senatore e chirurgo fossero
sgradite a certi ambienti cattolici
era scontato, meno scontata la
convergenza di alcuni esponenti
dell'Udc sulle liste di Alemanno.
Succede così che  Francesco
Smedile e Luciano Ciocchetti sono
ormai pronti a sostenere il sin-
daco uscente insieme a Paolo
Voltaggio che il salto della quaglia
dall'Udc l’aveva fatto già da
tempo. Se sulle posizioni conser-
vatrici di Ciocchetti non v'erano
dubbi sia per la sua fedeltà da
ultimo giapponese a Renata Polve-
rini sia per la sua maldigerita
trombatura alle Politiche, davvero
singolare è l'evoluzione politica di
Smedile che sino a qualche anno
fa era consigliere capitolino del
Pd  per transitare successiva-
mente nell'Udc, partito pur sempre
all'opposizione in Aula Giulio Ce-
sare. L'ultimo segnale di disgrega-
zione del partito di Casini è
rappresentato da Alessandro Ono-
rato, da sempre tenace oppositore
del sindaco. che ha deciso di al-
loggiare nella lista di Alfio Mar-
chini. Una campagna acquisti che,
secondo Roma ToDay on line, do-
vrebbe riguardare anche Giuseppe
Celli, l'ex consigliere regionale
molto vicino a Gianluca Quadrana
eletto nella civica Zingaretti. Sem-
pre per la lista dell'imprenditore si
fa anche il nome di Mino Dinoi,
ex Margherita ed ex Api. Secondo
il quotidiano on line sarebbe
anche possibile anche un avvicina-
mento fra Marchini e il Movimento
per Roma di Michele Baldi, che
per ora pare nicchiare essendo
stato eletto nella lista civica di
Zingaretti al quale conferma la
sua piena lealtà. Insomma, siamo
per ora ad una campagna acquisti
tutto sommato marginale rispetto
a quel  completo rinnovamento
delle liste per il Consiglio pro-
messo un p’ da tutti. Eccetto Ale-
manno che non potrà sfuggire alle
forche caudine degli equilibri in-
terni fra le varie fazioni del Pdl,
soprattutto se avrà bisogno di
una presenza salvifica di Berlu-
sconi in campagna elettorale. 

gl

Atac, approvato il bilancio

Il Consiglio di Amministrazione di ATAC s.p.a., presieduto da
Roberto Grappelli, ha approvato il progetto di bilancio di eser-
cizio e il bilancio consolidato 2012. Secondo l’azienda le azioni
volte al recupero di efficienza hanno portato le perdite a ridursi
di 22,5 milioni arriva a 156,7 contro gli oltre 179 del 2011.
Fortissimi i tagli, per circa 20 milioni e anche l’esposizione cre-
ditizia verso la Regione Lazio. Grossa la riduzione dei costi ef-
fettuata sul personale, mentre ancora non è stato possibile
realizzare la valorizzazione del patrimonio non più utilizzato,
con il quale l’azienda potrà recuperare importanti risorse fi-
nanziarie. «Tali valorizzazioni - ha detto Grappelli - mantengono
la loro centralità per l’anno in corso, durante il quale è auspi-
cabile che vengano portate a buon fine. Ci auguriamo che la
nuova assemblea capitolina, cui spetta di completare il per-
corso autorizzativo propedeutico alle valorizzazioni, assegni una
corsia privilegiata a questi provvedimenti».

Ater, 500 firme per i lavori

Il vice presidente del quattordicesimo (ex diciannovesimo)
municipio Claudio Ortale segnala che gli abitanti degli ERP
(Edilizia Residenziale Pubblica) della zona di Primavalle,
hanno trasmesso, attraverso l’avvocato Tiziana Uleri, una ri-
chiesta urgente, con contestuale diffida, nei confronti del-
l’ATER e della Regione Lazio, ad adempiere alla
manutenzione ordinaria e straordinaria degli stabili e degli
spazi comuni. I sottoscrittori della lettera di diffida (oltre 500
firmatari) fanno presente che, pur pagando regolarmente la
quota dovuta, si trovano ormai da mesi alle prese con edifici
segnati da evidenti carenze strutturali, dalle infiltrazioni, allo
stato dei  gradini e dei pavimenti frantumati. «Verificheremo
- commenta Ortale - se la nuova giunta Zingaretti segnerà
davvero un’inversione di marcia per questo importante patri-
monio pubblico e per garantire una vita davvero dignitosa a
chi ci abita».

Cultura anglosassone

L’ex senatore Ignazio Marino ha a lungo
esercitato la professione medica negli Stati Uniti
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LA RELAZIONE Convegno dell’Osservatorio regionale sicurezza e legalità

Usura, nel 2012 a Roma
412 richieste di aiuto

Secondo i dati raccolti dall'Osservatorio
per la Sicurezza e la Legalita' della Re-
gione Lazio negli ultimi cinque anni sono
stati 194 i casi di usura denunciati nel
Lazio, il 63,4 per cento dei quali nella
provincia di Roma. La mera analisi dei
numeri può però produrre una sottostima
del fenomeno. Il timore da parte del-
l'usurato di possibili ritorsioni, ma anche
per un sentimento di vergogna nei con-
fronti della famiglia e della collettività
porta la vittima a non sporgere denuncia.
Questi i dati emersi nel convegno «Usura:
flagello umano, economico e sociale»,
organizzato dall’Associazione Civiltà Pro-
gresso Europa, che si è svolto ieri nel-
l'aula consigliare del Municipio XIII.
«I numeri in possesso per l’usura - ha
spiegato Rosario Vitarelli, presidente
dell’Osservatorio per la Sicurezza e la
Legalità della Regione Lazio - possono
produrre una sottostima del fenomeno.
Sopratutto in questa fase congiunturale
bisogna valutare il potenziamento della
criminalità organizzata, sotto il profilo
economico finanziario, nella nostra re-
gione. Ciò si desume, sia dal maggior
numero di confische dei beni, soprattutto
nella capitale e nel centro storico, sia
da un aumento dei sequestri delle so-
stanze stupefacenti che hanno portato il
Lazio al primato nazionale per il seque-
stro di hashish. Stupefacenti acquistati
con dei capitali in contanti che hanno la
necessità di essere riciclati. Questo è il
punto che ci deve far percepire l'impor-
tanza di una lotta all'usura molto più
agguerrita e coesa da parte delle istitu-
zioni. Attraverso la prevenzione, incre-
mentando il finanziamento alle associa-
zioni e alle istituzioni che si occupano
del fenomeno sul territorio, e attraverso
una lotta più mirata alla criminalità or-

ganizzata».
Sono stati 412 i romani, 48 per cento
donne e 52 uomini, che si sono rivolti
nel 2012 agli sportelli informativi per la
prevenzione dell'usura e del sovrainde-
bitamento di Roma Capitale. L’affluenza
maggiore è stata registrata nel XVII Mu-
nicipio 104 richieste, a Trastevere 84,
nel X municipio 70 e ad Ostia 62.
«L’amministrazione - ha sottolineato Da-
vide Bordoni, assessore alle Attività Pro-
duttive e al Litorale di Roma Capitale -
ha cercato di promuovere soprattutto
attività di informazione anche attraverso
il coinvolgimento delle scuole sull'uso
responsabile del denaro. I dati riferiti
dagli uffici, legati ai casi d’indebitamento,
sono da attribuire ad una scarsa capacità
di regolare i propri consumi spesso legati
alla volontà di aderire a modelli di vita
più alti, ma spesso sono dovuti a eventi
non previsti come la diminuzione dello
stipendio, la separazione, la malattia.
L'attività di Roma Capitale è soprattutto
di informazione e formazione. Molto
spesso il diniego di un finanziamento
costringe poi queste persone a trovare

scorciatoie. Bisogna far capire che c’è
la possibilità di affidarsi a consorzi fidi
garantiti, a centri anti usura che per
legge possono accedere anche a dei fi-
nanziamenti. C’è poi il sistema del rici-
claggio legato al commercio - ha prose-
guito - in particolare nei ristoranti, negozi
di abbigliamento, concessionarie auto e
punti vendita in franchising di noleggio
film. Per questo è stato fatto un proto-
collo d’intesa con la Prefettura, per se-
gnalare anomalie come frequenti volture
delle utenze».«Ogni anno - ha detto An-
tonio Anile, di Sos Impresa - il nostro
numero verde riceve 4mila telefonate
d'aiuto. Il 25 per cento sono di Roma.
Nel 40 per cento dei casi sono persone
alle quali le banche hanno chiuso i conti.
Il rimanente 70 per cento si divide equa-
mente tra chi ha un tenore di vita che
non si può permettere in molti casi
perchè ha perso il lavoro e chi ha pro-
blemi di salute o vizi del gioco. Negli ul-
timi tempi abbiamo notato un incremento
del 15 per cento di richieste da parte
delle donne, soprattutto separate e che
non percepiscono gli alimenti dall'ex. La
soluzione è ripristinare il credito banca-
rio».
«Il miglior rappresentante dell’usuraio
- ha aggiunto Italo Santarelli, presidente
Airp - è l'inefficienza delle banche. La
prevenzione e' l'unica arma per combat-
tere l'usura, perchè quando una vittima
arriva alla denuncia vuol dire che ha
già perso tutto e ha davanti due strade:
la denuncia o il suicidio». «Siamo co-
scienti di quanto sta accadendo - ha
commentato il presidente del Municipio
XIII, Giacomo Vizzani - della recessione
che influenza e molto le famiglie oltre
che le imprese e le aziende. La situazione
è catastrofica ed è per questo che l’atti-
vità criminosa riesce a trovare più spazio
per quello che è il crimine più abietto:
l’usura. Speculando sulle difficoltà delle
persone. Ben vengano iniziative come
questa e, per quanto ci riguarda, faremo
la nostra parte rendendoci disponibili
per nuove ulteriori situazioni come que-
sta».

In cinque anni sono
stati denunciati 194
casi nel Lazio

TOSSICODIPENDENZE

“Il Cammino” va al
Consiglio di Stato

Con il ricorso al Consiglio di Stato ap-
pena annunciato sembra non aver mai
fine lo scontro tra la Agenzia per le
tossicodipendenze del Comune di
Roma. Quest’ultima aveva vinto lo
scorspo quattro aprile il ricorso al Tar
per ottenere la gestione della struttura
comunale di recupero dei tossicodipen-
denti sita in Umbria nel comune di
Città della Pieve. La cooperativa “il
cammino” non ci sta e rilancia riferen-
dosi al massimo tribunale amministra-
tivo e rivendicando tutte le sue buone
ragioni.  
“Il cammino” è infatti composta da
persone che sin dal 1987, anno della
fondazione della comunità umbra, ge-
stiscono la struttura, e anche per que-
sto rivendicano il diritto di continuare
a farlo. La vicenda, nel tempo, si è
trasformata in una vera e propria bat-
taglia  a sfondo politico che vede con-
trapposta la cooperativa ai vertici
dell’Agenzia per le tossicodipendenze,
con in corso un serrato braccio di
ferro anche sui pagamenti dovuti dal
Comune (che ha visto lo scorso marzo
una manifestazione al Campidoglio con
i rappresentanti della cooperativa che
sono arrivati a incatenarsi) e sulla
chiusura dei centri diurni nella capitale
(che ha visto una protesta alla sta-
zione tiburtina nel gennaio scorso).
Ora lo scontro continua al Consiglio di
Stato, mentre i servizi per i tossicodi-
pendenti si sentono sempre più messi
alle strette.

IN BREVE

«Tempi troppo stretti
per gli installatori»

Cna

«Da ieri circa 5mila installatori di impianti
e autoriparatori di Roma e provincia ri-
schiano di trovarsi senza lavoro». Lo ha
dichiarato Erino Colombi, presidente della
Cna di Roma. «Nei prossimi giorni mette-
remo in atto tutte le procedure per ab-
breviare al massimo l’iscrizione definitiva.
Ma nonostante questo, chi ancora non
ha fatto in tempo a mettersi in regola,
da domani, rischia multe a partire da
10mila euro». «Questo nuovo obbligo
comporta un nuovo e ulteriore carico
di costi e adempimenti burocratici, ed
è impossibile da rispettare nei 60
giorni consentiti dalla legge». 

Chierchia nuovo
segretario generale

Fp Cisl

Il congresso della Cisl Fp del Lazio ha
eletto Roberto Chierchia nuovo segretario
generale, e la segreteria composta da
Giancarlo Cosentino, Salvatore Di Fusco e
Stefania Gunnella». Lo comunica la Cisl
Fp del Lazio. "Chierchia, romano originario
di Castellammare di Stabbia, 45 anni
sposato con due figli, di professione fun-
zionario amministrativo, proviene dal com-
parto della Sanità. Chierchia lancia la
sfida alla nuova giunta di Nicola Zingaretti
e agli amministratori del territorio: riorga-
nizzazione degli enti e del lavoro pubblico,
percorsi per la produttività, partecipazione
dei lavoratori, miglioramento dei servizi».

Quarta giornata per la
sicurezza nei cantieri

Architetti 

Si è svolta ieri, organizzata dalla Federa-
zione architetti di Roma, la quarta giornata
per la sicurezza nei cantieri, organizzata a
Roma e in altre città di Italia per riflettere
sul grave problema degli incidenti nei
cantieri edili. «Si continua sulla strada in-
trapresa nel 2010 - spiega Giancarlo
Maussier, Presidente di Federarchitetti
Roma e coordinatore della Giornata - con
un’iniziativa che vorremmo fosse considerata
un momento di confronto, di riflessione
comune, e di contributo propositivo teso
a promuovere la cultura della sicurezza
sui luoghi di lavoro e al miglioramento
degli aspetti normativi e formativi».

Lavoratori Lapu
ancora senza soldi

Cgil

«I lavoratori della Lapu, impresa subappal-
tatrice presente all’interno del cantiere Ci-
necittà World, attendono ancora il versa-
mento degli stipendi arretrati e il saldo
delle differenze paga». Lo denuncia Fillea
Cgil. «La protesta, culminata ieri con un
presidio di lavoratori davanti agli uffici
della società appaltante ICUN spa, non ha
ancora prodotto risultati tangibili. L’impegno
della Lapu di pagare i lavoratori entro l’11
aprile non è stato mantenuto dalla società.
Per questi motivi, la Fillea Cgil di Roma e
Lazio si riunisce insieme ai lavoratori per
valutare ogni possibile azione finalizzata
alla corresponsione del dovuto».

SANITÀ

Idi, firmata la cassa
integrazione per 200

Nel corso dell’incontro di ieri pomerig-
gio con l’assessore al lavoro Valente
sulla situazione della vertenza Idi, la
Regione Lazio ha ammesso il Gruppo
Idi Sanità all'intervento della Cassa In-
tegrazione Guadagni Straordinaria in
deroga per numero massimo di 200
unità lavorative per quattro mesi. Lo
spiega una nota del gruppo Idi.
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«La situazione denunciata oggi
(ieri ndr) dal Corriere.it sulle
fogne del Policlinico Umberto I
è molto preoccupante e richiede
interventi urgenti». Questo il
commento di Salvatore Doddi,
candidato Idv per Marino sin-
daco alle prossime elezioni co-
munali di Roma. «Secondo quan-
to si apprende dalla denuncia
di Corriere.it - scrive Doddi nella
nota -  le fogne del Policlinico
Umberto I mettono a rischio l’in-
tera struttura ospedaliera, per-
ché le acque reflue e i liquami
stagnanti sotto le gallerie ipogee
potrebbero generare sacche di
gas potenzialmente pericolose
per l’intera struttura – prosegue
Doddi –. Chiedo a questo punto

una verifica urgente della pro-
cura della Corte dei conti, sui
soldi ad oggi spesi dalle passate
dirigenze, per progettare i lavori
nelle gallerie ipogee, e per ese-
guirli. Lavori, a questo punto,
portati avanti in maniera disor-
ganica e senza considerare il
rinforzo strutturale del palazzo,
né il rifacimento delle fognature.
«Chiedo a questo punto che l’at-
tuale giunta regionale valuti la
denuncia delle dirigenze sinda-
cali, mai presa in considerazione
dalla giunta Polverini, e speci-
fichi a quali voci di spesa ver-
ranno dedicati i fondi già stan-
ziati per il Policlinico Umberto I
e che ora dovrebbero esser
sbloccati» - conclude Doddi.

I
l Policlinico Umberto I spende 21 milioni
di euro all'anno per retribuire una coo-
perativa di servizi che affitta personale

ausiliario e infermieristico». E' quanto si
leggeva ieri sull'Agenzia Parlamentare, che
ieri in una nota riportava le lamentele dei
sindacati sulla gestione del personale in-
terno al prestigioso ospedale. La penuria
di personale, a sentire l'organizzazione
sindacale che ha reso noto la vicenda, sa-
rebbe dovuta al fatto che gran parte degli
infermieri svolgerebbe invece mansioni di-
verse. «Malgrado ci sia un'apposita delibera
che riporrebbe a servzio originario il per-
sonale che si occupa di altre mansioni -
spiega Giuseppe Polinari, coordinatore di
Cislal Università - il precedente direttore
generale e i responsabili del personale non
hanno adempiuto in alcun modo all’esecu-
zione del provvedimento, per cui nell’azien-
da, attualmente, non solo ci sono 110 diri-
genti amministrativi, ma sono “spariti” gli
ausiliari e gli infermieri, per cui l’ammini-
strazione, per assicurare il servizio indi-
spensabile svolto dal predetto personale,
ora adibito a tutt’altre mansioni, spende
circa 21 milioni di euro all’anno, rivolgen-
dosi ad una cooperativa che affitta perso-
nale ausiliario ed infermieristico». Inoltre
«il personale infermieristico è stato tra-
sformato in amministrativo, alcuni sono
addirittura addetti stampa, pur mantenendo

POLICLINICO «Ventuno milioni di euro per retribuire una cooperativa di servizi». La denuncia dei sindacati

La direzione non utilizzerebbe 
il personale interno adibito 
ad altre mansioni

E le fogne mettono a rischio 
l’intera struttura dell’Umberto I

Infermieri in affitto: caos spese

WEB: cinquequotidiano.it
@: info@cinquequotidiano.it

Sanità in crisi Caccia agli sprechi negli ospedali della regione. Nuovi casi 
di presunta “mala gestione”. Ma sono in arrivo i tagli

ASSOTUTELA

le indennità infermieristiche - precisa Polinari -
molti degli operatori assunti per i reparti sono
invece adibiti a funzioni e mansioni amministrative
e, ricorrendo alla magistratura per il riconosci-
mento delle 'nuove' mansioni, si sono visti giu-
stamente respingere il ricorso, in quanto assunti
per tutt’altri compiti dettati dalla legge». «Co-
munque continuano a spaziare dalla direzione
generale, alla mensa, all’economato, all’autoparco.
A questo punto -aggiunge il sindacalista - viene
spontaneo chiedersi se tutte le suddette unità di
personale, ammontanti a centinaia, siano tutte
non più abili a svolgere le mansioni per le quali
sono state assunte e, quindi, se i precedenti

vertici del Policlinico abbiano voluto accertare
l'inidoneità sostituendosi alle strutture preposte.
Infine non bisogna dimenticare che presso il Po-
liclinico Umberto I oltre alla Cooperativa OSA che
fornisce personale infermieristico, forniscono
personale amministrativo anche altre cooperative
quali: Capodarco, Eko, Pinco, Linceo e Traser e
Pultra. Per non parlare poi del personale medico:
vi sono 1380 docenti, inoltre 300 del Servizio sa-
nitario nazionale e ulteriori 350 assunti a contratto.
E' ora - conclude Polinari - che venga fatta chia-
rezza in base a quale normativa, quale pianta or-
ganica, quanti posti letto e in base a quale atto
aziendale siano state fatte le assunzioni».

IL PROCESSO

Stipendi
d’oro, 
ex rettore
condannato
a due anni
Dopo la condanna a
Montaguti arriva quella
a Renato Guarini. L’in-
chiesta è sempre quella
sugli stipendi d’oro. L'
ex rettore è stato con-
dannato a due anni e
otto mesi.  La IV se-
zione penale del tribu-
nale di Roma ha invece
assolto le altre 4 per-
sone che erano state
rinviate a giudizio: tutti
erano accusati, a se-
conda delle posizioni,
di abuso d'ufficio, falso,
truffa e peculato. In
particolare a Guarini e
Montaguti veniva conte-
stato il contratto di di-
rettore generale
dell'Umberto I a Monta-
guti con un trattamento
di 52.063 euro. 

Doddi
Chiedo che la

giunta regionale
specifichi a quali

voci di spesa
verranno dedicati 

i fondi già stanziati
per il Policlinico

«Nel Lazio
oltre un miliardo 
di sprechi dal 
2001 al 2013»
«Oltre il miliardo di sprechi dal 2001 al 2013 scoprendo tutto
quello che non funziona in Asl, ospedali pubblici e cliniche del
Lazio: ricoveri di malati che non dovevano essere ricoverati,
ma curati in ambulatori e day hospital. Pazienti assistiti in
reparto 4-5 giorni solo per fare una Tac .Ecco la truffa» Lo
dichiara in una nota il presidente di Assotutela Michel Emi
Maritato. 
«Questo rappresenta un costo economico per il sistema
sanitario e spesso una morte in attesa delle liste per le
prestazioni del servizio. E' vergognoso, diffideremo Regione
Lazio e agenzie di controllo. Il loro ruolo non e' di tirare fuori
indagini e dossier come stanno facendo ultimamente per
denotare la loro utilita', ma quello di prevenire che tutto cio'
accada - conclude Maritato -. Questo comportamento e' un
favoreggiamento alla truffa».
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T
urni di lavoro di 17
ore. Infermieri in co-
stante, pauroso sotto

organico. Caposala co-
stretti in ruoli ‘non propri’
per sopperire alla cronica
carenza di personale. An-
che il reparto di sub-in-
tensiva dell’ospedale Gras-
si di Ostia è al collasso.
E’ questo il grido d’allarme
lanciato dalla Uil funzione
pubblica del Lido. Anche
se le soluzioni ci sarebbe-
ro, aggiunge la sigla. A
denunciare la sofferenza
in cui versa il reparto del
nosocomio lidense è Lucio
Di Camillo, funzionario
sindacale. Al momento, in-

fatti, la struttura che ac-
coglie i pazienti critici nel-
la fase post-operatoria o
che richiedono un elevato
grado di assistenza medica
e tecnologica si troverebbe
in una situazione di asso-
luta emergenza. «Sono tre
gli infermieri che sono an-
dati via per lunga assen-
za», spiega Lucio Di Ca-
millo. Tre unità che rap-
presenterebbero il 30% del
totale. Con la conseguenza
che quelli rimasti sareb-
bero caricati di una mole
di straordinari non indif-
ferente. Quasi tutti i giorni
gli infermieri sono sotto-
posti a turni della durata
di 17 ore di lavoro conse-
cutive. E le norme con-

trattuali? Stanno diven-
tando un ‘optional’, affer-
ma ancora il sindacalista.
Tanto è vero che, così
come già accaduto al Cen-
tro paraplegici Gennaro Di
Rosa di Ostia, per tampo-
nare l’emergenza ad ef-
fettuare i turni di lavoro
è anche il caposala, ossia
il coordinatore. «Situazio-
ni simili ci sono in quasi
tutti i reparti dell’ospeda-
le», afferma Lucio Di Ca-
millo, che tuttavia aggiun-
ge che «il problema po-
trebbe essere di facile so-
luzione se la Asl Roma D
valutasse le proposte che
la Uil fpl ha fatto all’azien-
da senza però avere ri-
sposte esaurienti». Tra

queste, l’«utilizzo” dei la-
voratori che provengono
dall’Inrca, l’istituto roma-
no per l’assistenza agli an-
ziani che ha chiuso i bat-
tenti lo scorso dicembre,
che potrebbero essere col-
locati al Grassi. O, anche,
una redistribuzione del
personale “eliminando tut-
te le anomalie create in
questi anni da una gestio-
ne degli infermieri non
sempre ottimale». Perchè
l’Asl Roma D non vuole
considerare queste pro-
poste?, chiede la sigla.
«Intanto si avvicina l’esta-
te. E se non si interviene
per tempo l’ospedale po-
trebbe diventare un campo
di battaglia».

IL CASO I sindacati chiedono un intervento urgente per la “Subintensiva”

di Maria Grazia Stella

Carenza di personale
«Collasso» al Grassi

TEL: 06.5124466
TEL: 06.5130299

      
   

Telethon per la ricerca
Il 21 aprile maratona 
di solidarietà
Partirà il 21 aprile la corsa per la vita organizzata
da Telethon. Una mini maratona, all'insegna dello
slogan "Corri per chi ha una malattia genetica in
attesa di una cura", che aiuterà, attraverso il soste-
gno dei partecipanti, la ricerca dell'ente che da 20
anni si occupa di scoprire cure per malattie ancora
sconosciute. L'evento di Roma prevede una gara po-
distica di 10 km riservata ai corridori più preparati
alla quale sarà affiancata una passeggiata di 4 km
per tutti coloro che, pur non essendo atleti, deside-
rano aiutare Telethon attraverso un contributo. 

Zingaretti fissa il budget per il 2013: accreditate 27 strutture
Il presidente della Regione Lazio, Nicola Zingaretti, «ha firmato i primi provvedimenti tesi a restituire certezze al sistema sanitario regionale». Ovvero - spiega la Regione - come
Commissario ad acta ha licenziato i decreti che fissano i budget 2013 per le prestazioni erogate dalle strutture private accreditate relative ai ricoveri ospedalieri, la specialistica
ambulatoriale e la riabilitazione.  Per quanto riguarda le prestazioni ospedaliere acquistate dai privati il budget complessivo è fissato a 863 milioni e 736 mila euro. In particolare 267
milioni e 141 mila euro andranno al comparto delle cliniche private, poco meno di 230 al settore degli ospedali classificati o religiosi. Il finanziamento per acuti relativo ai policlinici
Gemelli e Campus Biomedico è fissato a 333 milioni e 532mila euro, quello per gli Irccs privati, e cioè il S. Raffaele Pisana e l'Idi, è pari a 33 milioni e 68 mila euro. Rispetto al 2012
la riduzione operata sui budget è stata dello 0,5 %, la metà di quanto previsto dalla finanziaria nazionale dell'anno scorso. Gli hospice Antea e Villa Speranza, ma anche il Campus
Biomedico, sono tra le 27 strutture che hanno concluso l’iter per l’accreditamento definitivo con il sistema sanitario regionale. Le altre 24 strutture che hanno tagliato il nastro sono
quelle delle Comunità Reverie a Capena e Roma, la Marilab di Acilia, l’ambulatorio specialistico Mar a Roma, l’Istituto Don Calabria centro diurno riabilitativo, la Aristeia srl, il
Poliambulatorio specialistico Madonna Della Fiducia, la Cefi srl a Ciampino, l’Istituto di Ortofonologia in via Salaria, la Casa di Cura Villa Fulvia, il presidio sanitario S.Lucia dei Fontanili
in via Filippo Corridoni, la Rsa Flaminia a Morlupo (Rm), il Centro clinico Ortasa, e la Rsa S. Luigi Gonzaga a Ladispoli (Rm), i due presidi sanitari della Raymond Gledhill, a Lanuvio e
Marino ai Castelli romani, il centro Airri a Campagnano (Rm). 

IL NUOVO PIANO REGIONALE

Una profonda ristrutturazione di ser-
vizi sanitari è stata avviata dal Com-
missario Straordinario, Claudio Muc-
ciaccio, tendente ad utilizzare in
modo più razionale i locali disponibili
in tutto il territorio dell’Azienda Usl
Roma H, che comprende 21 Comuni
dei Castelli Romani e del Litorale. La
pianificazione strategica in atto per
l’accorpamento di servizi, la razio-
nalizzazione degli spazi e l’utilizzo
ottimizzato degli immobili di proprietà
aziendale consentirà una drastica ri-
duzione delle locazioni passive e la
dismissione di strutture inutilizzate
nell’ottica del risanamento di bilancio
e del miglioramento dei servizi. A
tale scopo il Commissario Straordi-
nario ha attivato uffici in staff, con
compiti di programmazione e coor-
dinamento, costituiti da solo perso-

nale interno con competenze multi-
disciplinari, evitando il ricorso a con-
sulenti esterni e quindi a costo zero
per l’azienda. In pratica, verranno
razionalizzate, accorpate e ricollocate
unità operative attualmente frazio-
nate e disperse sul territorio, ciò
consentendo di rilasciare locali in
affitto con grandi risparmi economici,
diminuendo contestualmente le gra-
vose spese di gestione e fornendo al
cittadino un riferimento efficiente
per servizi accorpati all’interno di
strutture di proprietà dove poter ef-
fettuare, senza sprechi di risorse, i
necessari investimenti edilizi e tec-
nologici migliorativi.  Tutto ciò in
linea con le direttive del Governo
Centrale per la riduzione e raziona-
lizzazione della spesa pubblica man-
tenendo i servizi invariati e con le

disposizioni della Regione Lazio che
ha indicato quale obiettivo di bilancio
delle Asl per l’anno 2013 una ridu-
zione di spesa del 15 per cento in-
tervenendo sugli sprechi e sulla ra-
zionalizzazione e l’ottimizzazione delle
risorse. Un primo passo concreto ha
riguardato l’accentramento delle Di-
rezioni dei Dipartimenti di Preven-
zione e della Direzione del Diparti-
mento di Salute Mentale disposto dal
Commissario Straordinario in data
odierna con grande soddisfazione
degli operatori interni. «La necessità
di una sede per la Direzione del Di-
partimento di Prevenzione capace di
ospitare le Direzioni delle 6 Unità
Operative Complesse e delle Unità
Operative Dipartimentali è stata per
tanto tempo una necessità» – dichiara
il Direttore Leonardo Buono.

Asl RmH, lotta agli sperperi 
e accorpamento dei servizi

RMC La denuncia di Fials Confsal

«Affitto di auto e
carburante alle stelle» 
«Ci rivolgiamo al neo presidente della Regione
Lazio Nicola Zingaretti, anche in qualità di commis-
sario ad acta per il piano di rientro dal deficit sa-
nitario, per chiedere di fare luce sulle risorse
cospicue che l’azienda Asl Roma C impegna per
l’affitto di autovetture e carburante. Si tratta infatti
di un parco auto che fa concorrenza a quello del-
l’ente territoriale». È quanto viene dichiarato, in una
nota, della segreteria provinciale della Fials Confsal
in seguito all’esame di alcuni provvedimenti siglati
negli ultimi due mesi dal direttore generale Antonio
Paone e dai dirigenti del suo staff. I documenti
sono stati inviati direttamente al presidente Zinga-
retti già il 5 aprile scorso. «Complessivamente l’im-
pegno di spesa supera i 170 mila euro annui circa
di cui 80 mila per il leasing e i lavori di manuten-
zione delle auto mentre, altri 93.500 euro in buoni
carburante acquistati in blocco per usufruire di una
quota scontata, senza considerare i costi dei di-
pendenti assicurazioni, bollo auto. Certo con 27
vetture a disposizione è facile spiegare questa cifra.
Si tratta di 26 auto di cilindrata medio piccola per
le necessità dell’azienda».

L’INIZIATIVA



8 sabato 13 aprile 2013

CRONACA

WEB: cinquequotidiano.it
@: info@cinquequotidiano.it

VITTORIANO Ieri corteo all’Altare della pace

Movimenti di lotta per la casa in protesta, ieri a
piazza Santi Apostoli, di fronte alla Prefettura. I
manifestanti, qualche centinaio, chiedono alle
istituzioni del territorio e al prefetto tre cose
principalmente: che ci sia una moratoria degli
sgomberi nei confronti delle occupazioni abusive.
Che vengano acquistate dalle istituzioni e desti-
nate alle persone in emergenza casa le abitazioni
di invendute di nuova costruzione (abitazioni
che i Movimenti hanno quantificato in 51mila
unità). E che vengano requisite e destinate alle
persone in emergenza abitativa tutte le case
vuote e sfitte della Capitale. In piazza hanno
manifestato militanti di Action, dei Blocchi
precari metropolitani, del Coordinamento citta-
dino di lotta casa e degli Studentati occupati,
oltre al consigliere comunale Andrea Alzetta
(Roma in action) e al candidato sindaco Sandro
Medici. «Per la prima volta - ha detto Alzetta -
la Regione aprirà un tavolo per affrontare in
termini politici e non di ordine pubblico il pro-
blema emergenza casa. E' assurdo che, in questo
scenario, ci sia chi chiede l'arresto dei militanti
e gli sgomberi delle occupazioni». Sulle famiglie
che in queste settimane hanno occupato diversi
palazzi dismessi della capitale incombe, infatti,
il rischio dello sgombero. «Il prefetto ha accettato
di incontrarci - ha detto un manifestante- ma
solo in cambio dell’abbandono da parte nostra

di alcune occupazioni. Noi però ci aspettiamo
prima un segnale politico». Secondo Alzetta,
«le 51mila case invendute - nuove costruzioni
risultanti dal Piano regolatore - vanno vendute
a prezzo di costo (1.200 euro al mq) alle istituzioni
e destinate alle persone in emergenza casa: in
questo modo blocchiamo la cementificazione e
risolviamo la crisi economica dei costruttori».
Alzetta ha descritto un quadro di «interi quartieri
periferici invenduti a causa della crisi economica
che potrebbero essere acquistate da chi ha bi-
sogno anche tramite il mutuo sociale». Per
Medici, invece, «la Regione potrebbe anche de-
finanziare la Roma Latina e acquistare questi
immobili invenduti». Sugli sgomberi, secondo il
candidato sindaco «oggi come oggi, le occupazioni
non sono più la ribellione di qualche movimento
in cerca di visibilità, ma una questione di emer-
genza sociale: chiediamo quindi alle istituzioni
di comprendere questa emergenza e stoppare
gli sgomberi oltre che di requisire gli apparta-
menti vuoti e affittarli a canone sociale». Dalla
Regione mercoledì «ci aspettiamo una nuova
legge per il diritto all'abitare che smetta di con-
sumare suolo- ha concluso Alzetta- che l'housing
sociale si applichi all'inquilinato degli enti pre-
videnziali e un nuovo pacchetto di case popolari
per i cittadini più deboli. L'Ater ricominci a co-
struire per chi ha bisogno di casa».

B
asta ai prelievi forzosi dei giovani migranti.
Decine e decine di minori stranieri ieri hanno
fatto un sit in sotto l’Altare della Patria per

protestare contro le operazioni che sta conducendo
nelle ultime settimane il Comune di Roma. Ragazzi
prelevati, a gruppi di 15, dai centri per minori, e con-
dotti all'ospedale militare del Celio, dove una squadra
specializzata li sottopone a un'ulteriore visita per
accertarne, una seconda volta, l'età. Il tutto senza
l'autorizzazione dei magistrati e dunque, spiega An-
tonello Ciervo di Yomigro, in maniera «illegittima».
Sono una cinquantina le identificazioni effettuate
grazie alle operazioni di una task force della polizia
locale. Tre minori bengalesi ritenuti maggiorenni,
sono stati lasciati in strada per due giorni e succes-
sivamente mandati al Cie di Ponte Galeria, salvo poi
scoprire che erano effettivamente minorenni. B. ha
17 anni, è bengalese e sta nel centro d'accoglienza
per minori di Pantano: «Già sono stato controllato
tre mesi fa, un medico ha scritto che sono un mino-
renne, perchè dovrebbero farlo di nuovo?». Al centro
San Michele, a Rebibbia, c'è A., 17 anni, bengalese
anche lui, come quasi tutti alla manifestazione: «Da
noi sono venuti, hanno scelto anche due miei amici
per i controlli. perchè farci questa violenza? Siamo
terrorizzati, molti vogliono scappare dai centri, alcuni
lo hanno già fatto». Tutto parte da un'inchiesta
aperta dalla Procura su un presunto business illegale
basato su vigili urbani e medici compiacenti che
avrebbero certificato la minore età di soggetti mag-
giorenni. I minori infatti costano al Comune 80 euro
al giorno, il doppio rispetto agli adulti. I controlli ef-
fettuati dal Comune non hanno nulla a che vedere
con l'indagine dei magistrati. «E' una procedura am-
ministrativa, senza alcuna garanzia per i ragazzi,
che non hanno neanche diritto a un avvocato. -
spiega Antonello Ciervo, che è anche avvocato di
uno dei tre bengalesi trasferiti per sbaglio al Cie –
Chiediamo lo stop immediato di questa procedura». 

Un venerdì di proteste

Decine di stranieri si sono riuniti ieri sotto
l’Altare della Patria per opporsi alle
operazioni che sta conducendo nelle
ultime settimane il Comune di Roma
«E' una procedura amministrativa
illegittima», spiega un avvocato in piazza

La battaglia dei 
minori contro le
verifiche forzate

Senza casa in presido
davanti alla prefettura 

I CENTRI

Accolti
2500 
giovani 
Roma è una vera e
propria seconda città
di sbarco per i
Misna (Minori Stra-
nieri Non Accompa-
gnati). Sono quasi la
metà di quelli accolti
in tutto il territorio
italiano. Oltre 2500,
secondo alcune
stime. Erano circa
800 quelli che il Co-
mune di Roma vo-
leva reidentificare
con la sua singolare
procedura, finora ne
ha identificati una
cinquantina. Sei sono
invece i centri per
minori gestiti dal
Campidoglio, ma
nella capitale ce ne
sono almeno un'altra
dozzina gestiti diret-
tamente dal Mini-
stero dell'Interno, e
allestiti durante il
massiccio esodo pro-
vocato dalle guerre
in Nord Africa. (dl)

di Davide Lombardi
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Medici

Voragini in via Bravetta 
e Madonna del riposo  

Viabilità/2

Nuove voragini continuano a colpire diversi quartieri
della Capitale. Un cratere, si è aperto la notte
scorsa in via del Fosso di Bravetta, nei pressi di via
della Pisana. Ha determinato la riduzione della car-
reggiata all’altezza del civico 40. In zona Valle Aure-
lia-Baldo degli Ubaldi, all’indomani della fessura che
causato disagi in via Giacinto De Vecchi Pieralice,
una nuova voragine, all’altezza del civico 4, ha inte-
ressato via della Madonna del Riposo, con conseguente
restringimento della carreggiata. 

sdm

BORGO SANT’ANGELO Il parroco contro i torpedoni al Passeto

Non si arrestano i disagi e le polemiche tra i residenti
di Borgo Sant’Angelo, da qualche mese costretti a
fare i conti con caos e smog provocati dalla nuova

fermata degli autobus turistici in via dei Corridori,
proprio a ridosso delle storiche mura del Passetto,
in uno dei rioni più antichi della città. Da qualche
tempo, infatti, il capolinea di questi autobus  scoperti
a due piani è stato spostato, in seguito ad un’ordi-

Una “nuova” pista 
ciclabile a ponte Cavour

Viabilità/3

Una pista ciclabile nata in una notte. E’ il percorso
per bike che per la prima volta collega gli ex
Municipi I e XVII e che è stato svelato ieri  da
Matteo Costantini, candidato alla presidenza del
Municipio I con la lista civica ‘Uniti per il Centro
Storico’. Si tratta del marciapiede di ponte Cavour
che si è colorato di linee bianche, continue e trat-
teggiate per ospitare anche le bici.  Durante la pre-
sentazione la lista civica ha siglato un accordo con
BiciRoma e presentato il piano per due nuove piste.

nanza comunale, da via della Conciliazione a via
dei Corridori. Nessun problema se non fosse che in
questa angusta via confluiscono le macchine pro-
venienti da via della Traspontina e, in direzione
opposta, da vicolo del Campanile e che, all’altezza
del civico 15, proprio davanti alla fermata, sorgono
gli ingressi della parrocchia di Santa Maria in Tra-
spontina, che giornalmente accoglie i bambini del
catechismo, anziani e fedeli, e dell’università Lumsa.
«Siamo esasperati, questa zona è diventata un in-
ferno. Gli anziani non vengono più a messa perché
temono incidenti. Dalle 10 alle 20 siamo costretti a
stare con le finestre chiuse a causa di smog e
rumori. Le mamme sono preoccupate per l’incolumità
dei bambini che vengono al catechismo». È sfiduciato
Don Mariano, parroco della chiesa di Santa Maria
in Traspontina, il cui ufficio si affaccia proprio
sulla nuova fermata e sugli obiettivi di centinaia di
turisti. Alle sue lamentele i vigili hanno risposto
che in effetti non si tratta di una soluzione molto
felice e che non si è tenuto conto del fatto che in
quell’area ci fosse una chiesa. Con i bus e i turisti
sono approdati a Borgo Sant’Angelo anche gli im-
mancabili venditori. E così percorrere pochi metri
sul marciapiede, facendo lo slalom tra ambulanti,
turisti in fila alla fermata e universitari, diventa
un’impresa non semplice. «Uno di questi venditori
qualche giorno fa è approdato anche nel mio
studio», continua il parroco che per il ieri ha orga-
nizzato una sorta di sit-in, insieme a genitori e
bambini, per protestare contro la situazione. «Sa-
remo circa cento, occuperemo la fermata e prote-
steremo ‘a suon di chitarra’», ha raccontato Don
Mariano. Sulla questione interviene anche l’ex mi-
nisindaco del municipio XVII Antonella De Giusti
che in una nota dichiara: «Siamo accanto al Parroco
per la protesta. Dal 2006 siamo impegnati in una
costante battaglia contro la presenza dei bus turistici
su via della Conciliazione e non solo; sono anni
che diciamo che questi torpedoni devono trovare
spazio nei parcheggi di prossimità lontani dai centri
abitati, cosi come in  tutte le capitali  europee».

di Samantha De Martin

Traffico e lavori, bus in ritardo
a Laurentina e Colle Salario 

Viabilità/1

Fra traffico e lavori, ancora ritardi sulle tabelle di
marcia degli autobus nella giornata di ieri. A farne le
spese sono stati gli utenti del 709, le cui corse sono
state rallentate per tutta la mattina a causa del
traffico intenso in zona Laurentina. Problemi anche a
Colle Salario, dove la chiusura della rampa di  via
Montegiberto del viadotto Sandro Pertini ha provocato
la deviazione delle linee 93, 334, 341 e 336. Infine,
Gra bloccato per l'intera mattinata tra Nomentana e
Ardeatina in carreggiata interna e tra Pisana e
Ardeatina in carreggiata esterna.                (vn)

Le occupazioni sono
una questione di
emergenza sociale:

chiediamo di stoppare
gli sgomberi 

«Quartiere invivibile
da quando ci sono
i pullman turistici»

Caos canoni Ater
Il direttore:
errore informatico 
Caos sul pagamento dei canoni
di locazione e oneri accessori
degli inquilini delle case Ater.
Decine di famiglie si sono viste
recapitare nell’ultimo periodo
delle raccomandate con l'avviso
di mancato versamento, mal-
grado fossero in regola con la
retta. A tranquillizzare i resi-
denti ci ha pensato il direttore
generale dell'azienda, Renato
Panella, che ha spiegato che si
è trattato di «un mero errore
generato dal sistema informa-
tico aziendale» e che «il conte-
nuto della raccomandata, così
come nella forma e nella so-
stanza predisposto, deve rite-
nersi indirizzato ai soli Utenti
che alla data del 31.12.2012
non hanno totalmente adem-
piuto, nei termini e con le mo-
dalità concordate nell’adesione
alla proposta transattiva, al-
l’estinzione neanche parziale del
debito consolidato nei confronti
dell’Azienda alla data del
31.12.2005».

IL CASO

Il Comune ha spostato il capolinea degli autobus in via 
dei Corridori. Ieri organizzato un sit in. Occupata la fermata

Alzetta
Le 51mila case di
nuova costruzione
vanno vendute a

prezzo di costo alle
istituzioni
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ACCADE IN PROVINCIA

Incontro sulla didattica
Convegno-dibattito dal titolo “La didattica inclusiva
Nei casi di Disturbi specifici di apprendimento (d.s.a.)
E bisogni evolutivi speciali (b.e.s.)”. Si terrà martedì
23 aprile 2013, dalle ore 14.30 alle ore 17.30.
Presso l’auditorium dell’ipssar “U. Tognazzi” di Velletri,
viale salvo d’acquisto n. 61 a-b-c. Tutti gli interessati
sono invitati a partecipare. Parteciperà all’incontro
l’avvocato Salvatore Nocera. È stato richiesto il Pa-
trocinio da parte del Comune di Velletri.  

Velletri

Gazebo contro il cemento
Oggi tutti in piazza Togliatti a Santa Maria delle Mole.
dalle ore 10 alle 18e30 in difesa dellarea del Divino
Amore. Il Gazebo organizzato da A.D.A. ha lo scopo
di informare e coinvolgere sempre di più la cittadinanza
nella battaglia in difesa della vivibilità del territorio,
battaglia contro la cementificazione. «Siamo riusciti a
completare la nuova raccolta fondi per poter
presentare per la seconda volta della documentazione
aggiuntiva al ricorso Tar. Grazie a tutti i cittadini».
hanno detto gli organizzatori. 

Santa Maria delle Mole

Pulizia delle spiagge
Pulizia straordinaria delle spiagge di Pomezia. È stata
firmata ieri l’ordinanza che dispone “un intervento di
raccolta rifiuti sull’arenile demaniale fino al completo ri-
pristino delle condizioni di igiene e sanità pubblica”. Il
contratto con la ditta a cui è affidato il servizio è
scaduto il 15 febbraio scorso, ma gli Uffici comunali
stanno già lavorando agli atti amministrativi relativi alla
proroga e a quelli necessari all’approvazione del nuovo
bando di gara per l’affidamento del servizio.

Pomezia

Al via i lavori alla parrocchia
A Cancelliera lavori in corso. L’Amministrazione comunale
ha approvato la variante per l’ampliamento della parrocchia
“Sacra Famiglia di Nazareth”. Inoltre,  ha dato il via al
bando (pubblicato ieri) per il lavori di ristrutturazione e al-
largamento della scuola di via Pantanelle. Al via anche la si-
stemazione della pavimentazione a selci. «Stiamo intervenendo
in tutte le zone del territorio – fa sapere il vicesindaco
Maurizio Sementilli – e ogni giorno effettuiamo lavori con
l’apertura di cantieri differenti. Ci scusiamo quindi con i
cittadini per il disagio».

Albano

Mercatino nell’isola pedonale
Ritorna, domenica prossima 14 aprile, il classico
mercatino dell’antiquariato e dell’artigianato organizzato.
Nel corso dell’intera giornata, dalle ore 9 alle 20, l’area
a ridosso dell’isola pedonale di viale XXV Aprile si
riempirà dei colorati banchi degli espositori che propor-
ranno la loro merce costituita da svariate mercanzie.
Ricca ed articolata, la mostra-mercato proporrà vari
oggetti di antiquariato, modernariato, collezionismo,
brocantage, vintage, arte e artigianato.

Colleferro

Baraccopoli e bivacchi
dal centro alla periferia

DEGRADO Maxi operazione di bonifica in diverse aree della capitale

Ripulita l’area archeologica antistante il teatro Ambra Jovinelli,
sgomberato un insediamento in via Cilicia, messa in sicurezza 
la pista ciclabile da via Cristoforo Colombo a piazza Galeria, 
interventi fra il Gra, Torre Spaccata, Torre Maura e Tor Bella Monaca

B
araccopoli e bivacchi hanno invaso Roma, dal
centro alla periferia. Una maxi operazione di bo-
nifica è stata portata a termine ieri per ripristinare

il decoro urbano. In zona Termini, gli uomini del pronto
intervento centro storico (pics) e gli operatori dell’Ama
hanno ripulito l’era archeologica davanti al teatro
Ambra Jovinelli e allontanato i senza fissa dimora che
vi sostavano. In via Cilicia all'altezza della Cristoforo
Colombo i pics hanno sgomberato una baraccopoli e
allontanato i nomadi che vi erano insediati, i quali
hanno rifiutato l'assistenza alloggiativa offertagli.
Messa in sicurezza anche la pista ciclabile che va da
via Cristoforo Colombo fino a piazza Galeria, e del co-
stone lungo la sede ferroviaria ove era presente un
consistente insediamento di persone di etnia rom. Ter-
minata ieri la pulizia dell’area alle pendici del Monte
Ciocci, in zona Valle Aurelia, al di sopra della stazione
della metro A e della ferrovia Fl3.. L'area era poco vi-
sibile e di difficile accesso per gli agenti della Polizia
locale di Roma Capitale e gli operatori dell'Ama che
hanno dovuto effettuare l'intervento senza mezzi mo-
torizzati, con 2 ruspe e un furgone per lo smaltimento.
Nel corso dello sgombero sono state rinvenute anche
2 discariche composte da rifiuti di ogni provenienza, e
identificate 5 persone che hanno rifiutato l'assistenza
dei servizi sociali. Una serie di interventi sono stati
effettutati anche nell'area compresa fra il Gra, Torre
Spaccata, Torre Maura e Tor Bella Monaca. Gli agenti
dell'VIII gruppo hanno proceduto alla bonifica del ter-
ritorio tra via Fosso di Santa Maura, via Michele de
Marco, via delle Canapiglie, via Aspertini, via di Tor
Bella Monaca, via Degas, via Nicolosi e via Laerte.  In
totale gli interventi hanno interesssato 8 vaste zone
di degrado che erano occupate da insediamenti di for-

tuna. Nel corso delle operazioni sono state identificate
17 persone, tutte di nazionalità romena. Gli agenti
hanno inoltre rinvenuto vario materiale metallico,
come resti di computer, modem, suppellettili diverse,
e numerosi caricabatteria per cellulari. Sono in corso
accertamenti atti a stabilire la provenienza degli oggetti
anche a seguito delle denunce di eventi criminosi da
parte dei cittadini.

DECORO Torna oggi l’appuntamento del Municipio dedicato alle pulizie 

Cittadini e operatori all’opera contro 
i manifesti abusivi e i rifiuti in via Boccea

O
ggi si svolgerà il XV Decoro Day del Municipio
18. La giornata di pulizie inizierà alle ore 10 in
largo Gregorio XIII a Forte Boccea e proseguirà

lungo la via Boccea e strade limitrofe, in direzione di
piazza dei Giureconsulti presso la stazione Cornelia
della metropolitana. Saranno staccati anche tutti i ma-
nifesti abusivi. I Decoro Day municipali sono organizzati
dal presidente del Municipio 18 Daniele Giannini e dai
i rappresentanti delle associazioni "Bastacartelloni -
Francesco Fiori", "Riprendiamoci Roma" e "Aurelia
CittadinanzAttiva". La finalità di questa iniziativa, che
si ripete quasi ogni mese dal novembre 2011, è rimuo-
vere e sanzionare le affissioni pubblicitarie abusive,
raccogliere i rifiuti indebitamente abbandonati nelle
strade, eliminare le scritte vandaliche da pareti e arredi
urbani, e propagandare con la cittadinanza il rispetto
degli spazi pubblici Come di consueto, in appoggio ai
cittadini volontari e agli attivisti, interverranno i "Vo-
lontari per il Decoro e per il Verde del Municipio 18"
(progetto di tutela del decoro, finanziato dai Servizi
Sociali del XVIII), uomini e mezzi dell'Ama e i Vigili Ur-
bani del Pronto Intervento Centro Storico (PICS) per il
sanzionamento delle affissioni pubblicitarie abusive.
In rappresentanza del Municipio 18 interverranno il

presidente Daniele Giannini e alcuni consiglieri. L'appello
per la partecipazione è rivolto a tutti i cittadini, residenti
e non del quartiere, che vogliano dare un segnale di
impegno e responsabilità contro i comportamenti incivili
e contro il degrado urbano.

L’ultimo Decoro Day
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A
lberto Boi, un noto ristoratore ro-
mano 52enne e di origine cagliari-
tana, proprietario di numerosi ri-

storanti tra cui il “Gallura” ai Parioli, “I
due otri” in zona Corso Francia e il
“Costa Rei” in centro storico, è stato
trovato morto impiccato a un albero nella
sua proprietà in zona Due Ponti-Flaminia
Nuova. A fare il macabro ritrovamento
un lavoratore che si occupava della ma-
nutenzione del giardino. Gli investigatori
hanno avviato indagini a tutto campo
per chiarire i motivi che hanno portato
alla morte dell’imprenditore. L'ipotesi
più accreditata è che l'uomo possa essersi
suicidato. Ma secondo quanto riferito
dai familiari agli agenti del commissariato

di polizia Flaminio, la vittima non avrebbe
mai manifestato segnali di depressione.
Gli inquirenti, finora, non hanno ritrovato
nessun biglietto, e stanno verificando
attentamente la posizione finanziaria del-
l'uomo. Anche in questo caso, però, finora
non sarebbero emersi debiti o situazioni
di sofferenza economica tali da portarlo
alla tragica decisione di uccidersi. La

polizia scientifica al lavoro all’interno
della villa ha repertato alcuni oggetti e
fotografatoo vari angoli del giardino. Sul
corpo della vittima non sarebbero stati
riscontrati segni di violenza. Dal momento
in cui si è sparsa la notizia decine di di-
pendenti si sono recati davanti al cancello
dell’abitazione. «Siamo tutti suoi figli.
Duecento figli che sono rimasti senza
parole e con tante lacrime da versare».
Sono le parole di uno dei dipendenti del-
l'imprenditore. «Siamo increduli, non ci
posso ancora credere - dice un altro di-
pendente - da oggi non so come faremo
senza di lui». 

Ristoratore trovato impiccato   
DUE PONTI La vittima è Alberto Boi, proprietario di diversi locali a Roma. Era appeso a un albero del giardino di casa 

L’uomo gestiva il “Gallura” ai
Parioli, “I due otri” in zona Corso
Francia e il “Costa Rei” in centro
storico. Gli investigatori ipotizzano
il suicidio. Dagli accertamenti 
non sarebbero emerse situazioni
di sofferenza economica

Musicista pestato
nel rione Monti
Pm chiede tre
condanne e 
una assoluzione
Nuova fase del processo per il pestaggio
subito al rione Monti di Roma dal mu-
sicista Alberto Bonanni la sera 26 giu-
gno 2011, davanti al locale dove
aveva appena terminato un'esibizione.
Ieri  pm Silvia Sereni ha formulato la
richiesta di «Condannare tre persone
e assolverne una terza». Gli accusati
sono  Massimiliano Di Perna, indicato
come promotore dell'aggressione, per
il qualee il magistrato ha chiesto la
condanna a 14 anni di reclusione, 12
anni e sei mesi ciascuno per Gaetano
Brian Bottigliero e Gianluca Biscossi.
Tutti sono accusati di tentato omicidio.
Assoluzione con formula piena, per
non aver commesso il fatto, è stata
chiesta per Emiliano Brugnoli. 

Il processo

Siamo tutti suoi figli
Duecento figli che
sono rimasti senza 
parole e con tante 
lacrime da versare

I dipendenti
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LA CURIOSITÀ

La collaboratrice di Fatih Terim al Galatasaray 
potrebbe essere la prima donna sulla panchina di
una squadra maschile nella storia del calcio turco
e non solo. Terim ha una squalifica di nove turni  

CALCIO SERIE D/F&G I ragazzi di Ferazzoli cercano la vittoria a Jesi per respingere l’attacco dei marchigiani impegnati a Marino

San Cesareo: è battaglia con la Samb per la promozione 
La battaglia del San Cesareo
per conquistare una promo-
zione storica e la lotta per un
posto nei play-off nel girone
F. Sono questi i temi domi-
nanti di una 31° giornata di
serie D che nel girone F, come
detto, presenta il tema di que-
sti ultimi sei mesi: il testa a
testa tra i casilini di Fabrizio
Ferazzoli e la Sambenedettese,
rientrata clamorosamente in
gioco domenica scorsa dopo
l’infausto scivolone casalingo
del San Cesareo (1-3 contro
la Maceratese) e la vittoria
sul fil di lana dei marchigiani
contro il Fidene (impegnato

nel weekend con la Vis Pesa-
ro). Domani si replica. Il San
Cesareo, che continua a van-
tare un punticino di vantaggio
sull’antagonista, è di scena a
Jesi, mentre la Samb dovrebbe
prevedibilmente passeggiare
a Marino in casa di una squa-
dra praticamente retrocessa
e con davvero poca gloria.
«Dopo ogni batosta – dice
Ferazzoli – i ragazzi hanno
saputo offrire grandissime
reazioni. E a Jesi mi aspetto
una squadra che sappia far
dimenticare in fretta l’ama-
rezza del match con la Mace-
ratese». Il resto della giornata

è quasi routine con un’Astrea
che ad Agnone si gioca una
grande fetta delle speranze
di conquistare un posto nei
play-off. Nel girone G la scena
è apertissima. La capolista
Torres ha peso punti e slancio
e la Turris è vicina ma anche
la Casertana può farcela: in-
fuocato quindi lo scontro di-
retto Turris-Torres con la Ca-
sertana che spera nel pari e
deve solo battere il Sant’Elia
fanalino di coda. In zona play-
off la Lupa Frascati, reduce
da tre vittorie di fila può pro-
vare a inseguire il quarto po-
sto ma deve guardarsi le spal-

le dalla rimonta di Ostiamare
e Sora. Col Selargius però i
giallorossi hanno un conto
aperto. «In Sardegna – dice il
centrocampista Davide Raf-
faello – vogliamo riprenderci
quello che gli amaranto ci
hanno preso all’andata». Ov-
vero i tre punti e l’impresa
non sono davvero impossibili.
Due punti più sotto l’Ostia-
mare scende nella tana della
Real Hyria Nola che solo gra-
zie alla nuova penalizzazione
rimediata dal Civitavecchia
(altri 3 punti, e fanno sei, per
il mancato rispetto dei paga-
menti a tesserati) non è pe-

nultimo. Il colpo corsaro ci
sta tutto. Chi è quasi fuori
dai giochi è il San Basilio Pa-
lestrina che dopo tanto cor-
rere rischia di trovarsi con
un pugno di mosche: contro
il Budoni bisogna solo vincere,
mentre il Sora rischia ad Ar-
zachena. Un Cynthia ormai in
salvo vuole ben figurare a
Civitavecchia dove non è di-
sposto a fare sconti, mentre
l’Anziolavinio, ringalluzzito
proprio dal successo sui ne-
razzurri tirrenici, è chiamato
alla mezza impresa a Isola
Liri. Ma i play-out sembrano
inevitabili. (Marco Caroni)

F
ra campionato e Coppa Italia è tutto pronto per il rientro di Mattia Destro. L’attaccante,
che si era fermato proprio nell’andata della semifinale di Coppa contro l’Inter a fine
gennaio, ha già riassaporato il campo per qualche minuto nel derby ma, nel tour de

force che attende la Roma tra domenica e mercoledì, tornerà definitivamente a disposizione. 
Un’assenza lunga, quella dell’attaccante, bomber di Coppa Italia incappato in una lesione
al menisco nel momento in cui aveva iniziato a segnare con regolarità. Ora, col rientro a
pieno regime e un rapporto sempre più logoro tra Osvaldo e l’ambiente giallorosso, ha
l’occasione di dimostrare di poter incarnare davvero il futuro della Roma. 
Contro il Torino, domani alle 15 con formazione ancora tutta da decifrare (c’è il dubbio
sulla difesa a tre o a quattro), inizierà probabilmente dalla panchina, ma l’obiettivo è
quello di tornare titolare contro l’Inter mercoledì sera, per conquistare la finale della
Coppa nazionale nella suggestiva cornice di un nuovo derby capitolino. E proprio in vista
del confronto ravvicinato, dopo la gara con il Torino, i giallorossi rimarranno nel centro
sportivo di Novarello per un mini-ritiro, prima di giocare mercoledì a San Siro. 

Vincenzo Nastasi

U
na Lazio coraggiosa e sfortunata ha salutato l’Europa League dopo l’1-1 contro il Fe-
nerbahce non riuscendo a ribaltare lo 0-2 dell’andata. I biancocelesti possono
ritenersi soddisfatti per aver fatto una grande competizione e aver pagato troppo

cara la sconfitta di Istanbul. Proprio di quella gara è tornato a parlare il presidente Lotito
scagliandosi contro il direttore di gara e l’Uefa per la scelta di far giocare il match di
ritorno a porte chiuse: «Siamo delusi, ma la delusione nasce dal fatto che non siamo stati
trattati bene nella gara d’andata e che al ritorno non meritavamo la sconfitta. Giocare
senza il proprio pubblico non è facile. Non possiamo essere ostaggio di 15 persone, un ma-
nipolo di pseudo-tifosi. Forse sarebbe stato meglio chiudere un solo settore e non tutto lo
stadio. Va cambiato l’intera sistema». La squadra è pronta a ripartire e lunedì sera
all’Olimpico arriva la capolista Juventus, un’occasione per rilanciarsi e andare a caccia
del terzo posto, lontano sette punti, ma non irraggiungibile. Petkovic avrà problemi in
difesa dove mancheranno Biava, Lulic e Radu, squalificati, e Dias, Pereririnha e Konko.
Probabile il rilancio dal primo minuto del lituano Stankevicius.

Antoniomaria Pietoso

Lotito: «Porte chiuse? Va cambiato il sistema» L’attaccante giallorosso è pienamente recuperato

Tour de force
Destro si scalda

QUI ROMA Domani il Torino, mercoledì l’Inter in CoppaQUI LAZIO Obiettivo 3° posto dopo l’uscita in Europa

Lotta aperta anche per le
posizioni play-off: Lupa

Frascati e Ostiamare
sono in corsa, più

attardato il San Basilio
Speranze anche per

l’Astrea nell’altro girone
L’Anziolavinio sembra

ormai quasi condannato
ai play-out, mentre il

Cynthia già salvo
cercherà gloria contro

il Civitavecchia
Fidene ospita Pesaro

C’è la Juve, non
si deve mollare
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TEL: 06.5130299

La capitale si mette in movimento 
Una domenica tutta di corsa. Domani si svogerà la 3° Corri Bravetta, che prevede una
gara competitiva di 10 km e una non competitiva di 4. Il percorso si snoderà nelle vie
del quartiere, e parte dell’incasso andrà alla onlus Fusco (partenza 9.30 via dei Capasso).
E sempre domani si terranno la 4° maratonina “I Granai Run” sulle stesse distanze e “La
Saetta de I Granai”, gara di velocità di 100 metri, riservata ai giovani (partenza ore 10.15). 

Atletica/Domani la Corri Bravetta e la Granai Run 

Un premio per i migliori atleti laziali
Oggi alle ore 17 al Teatro del centro culturale “Elsa Morante” a Roma si terrà la
premiazione di atleti, società e tecnici laziali che si sono contraddistinti nell’anno 2012.
Verranno premiati coloro che hanno ottenuti i risultati più importanti per l’atletica
regionale. «Il Lazio ha avuto risultati di rilievo a livello assoluto e giovanile, e questa pre-
miazione gratifica chi li ha ottenuti» sottolinea il presidente della Fidal-Lazio Pietrogiacomi. 

Atletica/Oggi a Roma l’evento della Fidal regionale  

ALTRE NOTIZIE

La primavera è rosa:
velociste in pista

Ippica/Capannelle

La primavera all’Ippodromo di Roma Capan-
nelle si apre domani (ore 15.10) con una
tris tutta da vivere e quattro handicap di
difficile soluzione. Il Premio Carlo Chiesa è
la prima pattern italiana dell’anno (Gruppo 3
per femmine di tre anni ed oltre, 1.200
metri). Tra le favorite Noble Hachy della
scuderia La Nuova Sbarra, gestione tecnica
di Luigi Riccardi con in sella Andrea Mezza-
testa. Un pomeriggio tutto in rosa perché
oltre alle velociste saranno in pista anche le
tre anni da distanza nel Premio Lorenzo
Camuffo. E poi spazio anche alla super tris
sui 2400 metri con 16 anziani in lizza. 

Domani un pomeriggio con
una tris e quattro handicap

Il palasport intitolato
a Mirko Fersini

Iniziativa/Fiumicino

«Un piccolo grande campione, un grande
sorriso nella vita e oltre la vita». E’ questa
la dedica, voluta dalla mamma di Mirko,
che è stata posta sotto la targa del centro
sportivo Fersini per ricordare il giocatore
degli Allievi nazionali della Lazio, scomparso
tragicamente un anno fa. Da ieri il palasport
di Fiumicino è ufficialmente dedicata a lui,
d'ora in poi sarò il PalaFersini. C'erano i ge-
nitori, il nonno e le sorelle di Mirko, la Pri-
mavera della Lazio, mister Bollini, Simone
Inzaghi, il team manager Manzini, Olympia,
Bruno Giordano, il sindaco  Canapini e il
presidente del consiglio comunale Gonnelli. 

Sotto la targa c’è una
dedica voluta dalla mamma

A
rrivano al derby in con-
dizioni opposte al gi-
rone d’andata. Il 24 di-

cembre scorso, vigilia di Na-
tale, la Libertas Genzano
sconfiggeva il Monterotondo
Roma per 3-0 (parziali secchi
di 25-18, 25-22, 25-20) e si
confermava rivelazione del
girone C di serie B1 maschile;
di contro, i capitolini confer-
mavano il loro momento ne-
gativo, con la paura di dover
arrancare verso la salvezza
fino all’ultima giornata. 
Oggi, a distanza di quattro
mesi, lo scenario è comple-
tamente diverso: il Montero-
tondo è sesto a 35 punti, re-
duce da un gran girone di ri-
torno e con tanta grinta e
freschezza nelle gambe da
poter proseguire la sua fase
positiva fino a fine stagione;
i castellani invece sono ottavi
a 30 punti e sembrano aver
esaurito forza e motivazioni,
pur avendo raggiunto la sal-
vezza. 
Questo pomeriggio (ore 19)
le due squadre si affronte-
ranno al “PalaLeoni” per la
23° giornata di campionato,
in una sfida dal sapore spe-
ciale. «Il Monterotondo è una
squadra ben allestita e con

grandi prospettive – afferma
il coach del Genzano Stefano
De Sisto – oltre che un team
in grande crescita. Noi al con-
trario siamo in forte calo e
punteremo tutta sulla nostra
battuta per metterlo in diffi-
coltà». 
Alessandro Spanakis, allena-
tore-giocatore dei capitolini,
replica così: «Il Genzano ha
degli elementi di livello ma
noi vogliamo riscattare la
brutta partita dell’andata e
fare nostro il derby. Servi-
ranno mentalità giusta e vo-
glia di far bene per vincere.
Dovremo inoltre limitare il
suo gioco offensivo». 
Il tecnico del Genzano con-
fessa di temere  lo schiaccia-
tore Del Mastro, il centrale
Bacciaglia e l’opposto Di Man-
no, i padroni di casa invece
terranno d’occhio Roberti in
attacco e Mazzolena in difesa,
oltre allo schiacciatore Di Be-
lardino. Comunque andrà, si
prospetta una grande partita.
Nel girone D di serie B1 fem-
minile intanto il Volleyrò Ca-
sal de’ Pazzi (finito al decimo
posto a 31 punti) giocherà
oggi alle 18 a Sabaudia, con-
tro le terzultime del torneo.

Marco Reda

Il Volleyrò Casal de’ Pazzi, scivolato al 10° posto, va in trasferta a Sabaudia

Al PalaLeoni un derby
a posizioni invertite

VOLLEY SERIE B1 Il Monterotondo Roma ospita il Genzano: rispetto a 3 mesi fa ora i capitolini sono più in forma
BREVI DI SPORT  

La Virtus Roma chiamata
a ribaltare l’1-0 dell’andata  
Giornata di ritorno per gli ottavi dei play-off
scudetto di serie A femminile. Torna in campo
quindi la Virtus Roma, che all’andata si era arresa
1-0 al Matera, e domani è chiamata a rovesciare
il risultato per poter proseguire la corsa tricolore.
Impegno non facile soprattutto fuori casa. Nel
weekend in campo anche le formazioni Under 21
approdate ai 16esimi di finale. Si giocano i match
Ariccia-Lazio e Chieti-Genzano. I biancocelesti
hanno eliminato L’Acquedotto per 3-9 nel match di
ritorno, mentre i castellani hanno avuto la meglio
sul Torrino per 5-4 dopo i supplementari. Impegno
fuori regione per il Genzano, che ha eliminato
l’Atletico Silvi per 3-2, dopo l’1-1 dell’andata. (gds)

Calcio a 5/A fem e Under 21

Salvezza acquisita, contro
Gaeta si gioca senza assilli
Ultimi impegni per i ragazzi della Stella Azzurra.
Domani (ore 16) la formazione di Germano D’Ar-
cangeli ospiterà la Serapo Gaeta per la terzultima
giornata di campionato. Messa al sicuro la salvezza,
la Stella Azzurra va a caccia di punti per riscattare
la sconfitta subita nell’ultimo match contro Roseto.
Nella trasferta abruzzese i ragazzi di D’Arcangeli
sono riusciti a reggere bene il campo contro la
vice capolista (ko per 68-54). Un Roseto che è
riuscito a fare la differenza nella seconda parte di
gara, con i primi 20’ chiusi sul 30-28 a favore della
Stella. Per i capitolini positiva la giornata di Pappa-
lardo, top scorer con 17 punti, con Alessandro
Grande secondo in doppia cifra con 15. (pp)

Basket DnB/Stella Azzurra
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L’OROSCOPO
Momento propizio per intra-
prendere nuove attività, siano
esse lavorative che extra la-
vorative.

ARIETE

21 Marzo
20 Aprile

I vostri progetti si stanno de-
finendo anche se con lentezza.
Trasformate l'attesa in un punto
di forza e dimostrate a chi vi
critica che la fretta non è af-
fatto necessaria.

TORO

21 Aprile
20 Maggio

La vostra voglia di chiacchie-
rare non si fermerà nonostante
i pianeti contrari rischiando
così di fare una gaffe.

GEMELLI

21 Maggio
21 Giugno

Con i pianeti contrari non siete
al massimo delle forze in que-
sto momento. Vi sentite molto
stanchi e fate fatica a recu-
perare. Ritagliatevi più tempo
per voi.

CANCRO

22 Giugno
22 Luglio

Con la Luna contraria non ve-
dete al futuro con serenità.
Nonostante i vostri sforzi le
cose non vanno come vorreste,
sopratutto sul lavoro.

LEONE Grazie alla Luna favorevole
sul lavoro oggi avrete la pos-
sibilità di dimostrare tutte le
vostre abilità e le vostre com-
petenze.

VERGINE

23 Agosto
22 Settembre

Oggi saprete raggiungere le
persone al cuore con le vostre
parole, dosate con sapienza
e diplomazia.

BILANCIA Seguire sempre i sentimenti
può essere un modo di vivere
più intenso ma può portare
anche dei problemi.

SCORPIONE

24 Ottobre
21 Novembre

Mercurio contrario manderà
all’aria i vostri piani, proba-
bilmente avete calcolato male
i tempi.

SAGITTARIO

22 Novembre
21 Dicembre

Con la Luna favorevole siete
al centro dell’attenzione. Tutti
vi vogliono invitare a eventi
sociali e mondani, ma voi non
amate molto questo genere
di cose.

CAPRICORNO

22 Dicembre
20 Gennaio

Con la Luna contraria siete
giù di morale. Purtroppo non
fate che lamentarvi e questo
di certo non vi aiuta.

ACQUARIO

21 Gennaio
19 Febbraio

Finalmente riuscirete  a rea-
lizzare il vostro sogno d’amore.
Getterete le basi per un rap-
porto duraturo e felicie.

PESCI

20 Febbraio
20 Marzo

23 Luglio
22 Agosto

23 Settembre
23 Ottobre

QUESTA SERA... IN TV

RAI UNO
18.50 - L'Eredità
20.00 - TELEGIORNALE
20.30 - Affari Tuoi 

21.10 - Altrimenti ci arrabbiamo
00.10 - L'altra
01.10 - TG1 Notte

19.35 - Squadra Speciale 
Cobra 11

20.30 - Tg2

21.05 - Castle
22.50 - Sabato Sprint
23.45 - TG2 Dossier

20.00 - Blob 
20.10 - Che tempo che fa      
21.30 - Ulisse

23.35 - Tg3
23.50 - Tg Regione
23.55 - Un giorno in pretura

19.05 - Life bites
19.15 - Sky High
21.10 - Spy Kids 4: E' tempo

di eroi
22.50 - Factor 8 - Pericolo 

ad alta quota

19.30 - Tempesta d'amore
20.40 - Walker Texas Ranger
21.30 - The patriot

23.25 - Walking Tall 2
01.20 - Tg4 - Night news
01.43 - Ieri e oggi in TV

20.00 - Tg La7
20.30 - In Onda
23.00 - Le inchieste di 

Gianluigi Nuzzi 
00.00 - Tg La7 Sport
00.05 - m.o.d.a.

RAI DUE

RAI TRE

CANALE
CINQUE

ITALIA 
UNO

RETE
QUATTRO

LA 7

19.50 - The money drop
20.00 - Tg5 - Meteo 5
20.40 - Striscia la notizia

21.10 - Amici
00.00 - Mai dire provini
01.00 - TG5

AmministrAtore di con-
dominio iscritto ANAMMI
cerca condomini da ammi-
nistrare. Disponibilità-se-
rietà-professionalità, pre-
senza nel condominio. Prezzi
competitivi e preventivi gra-
tuiti. Tel. 347.1712034

AutistA con auto propria
si offre per accompagnare
persone anche anziane per
commissioni, viaggi, ed al-
tro; per aeroporto ciampino
fiumicino andata e ritorno,
per lavori domestici, manu-
tenzione giardino, pittura,
muratura, massima serietà
tel 335.7206029

DiPLomAtA con esperien-
za decennale CERCA serio
impiego full o part-time in
zone castelli romani, Pome-
zia, Aprilia come SEGRETA-
RIA, DATA ENTRY, CENTRA-
LINISTA. Tel. 339.1924967

DomestiCA della comunità
europea disponibile subito
e per periodo illimitato cerca
lavoro con vitto e alloggio
ovunque in Italia o/e estero.
Ottima con bambini,anzia-
ni,governo casa,ecc. Libera
per viaggi. Tel. 339.7762166

eLettriCistA itALiAno

impianti all'avanguardia di
allarmistica e antincendio
a norma di legge. Certifica-
zione e Assicurazione.  Im-
pianti di Condizionamento
Caldo/Freddo  Preventivi
gratuiti. Referenziatissimo.
FABIO UFFICIO 366.2020320

eseguo piccoli lavori di
Giardinaggio e di Pittura
edile, a prezzi bassi e paga-
menti a giornata. Cell.
347.6940564

giArDiniere Perito Agra-
rio iscritto all'albo,offresi
per lavori di: perizie, pota-
ture e abbattimenti, analisi
di stabilità delle alberature,
trattamenti per il punteruolo
rosso, disinfestazioni zan-
zare, censimenti fitopatolo-
gici, impianti di irrigazione
per giardini e terrazzi, prati
pronti e/o seminati, manu-
tenzione di parchi, giardini,
condomini. Roma e Provin-
cia Est. Esperienza plurien-
nale. 393.1635080 Mirko

giovAne signorA italia-
na massima serietà CERCA
lavoro come addetta pulizie
e compagnia a persone an-
ziane. Tempo pieno e/o part-
time. Zone: castelli romani.
Tel. 339.1924967

inDiAno regolarizzato,
esperienza come domestico
e giardiniere, tutto fare ,cer-
ca lavoro full time con vitto
e alloggio. tel. 339.7762166

LAureAtA, non fumatrice,
paziente cerca lavoro come
baby-sitter a euro 7 l’ora.
Disposta a cucinare, portare
i bambini a giocare all’aria
aperta e fare i compiti. Max
serietà e referenze control-
labili. COLLEFERRO (RM) e
città vicine 331.4272588

LevigAtore-LuCiDAto-

re di pavimenti in marmo,
marmettoni, veneziane, tra-

vertini etc. offresi presso
imprese o privati. Esperien-
za ventennale, massima se-
rietà e pulizia, prezzi anti
crisi. 347.5352483

mAioLiCAro ita espertis-
simo (+di 34 anni) posa a
regola d'arte ogni tipo di
pavimenti e rivestimenti da
euro 8 al mq rifiniti, ristrut-
turazioni complete a costi
onesti perizia qualità serietà
prev gratis tel. 328.8323221

murAtore esegue piccoli
e grandi lavori in muratura
in privato o presso le ditte.
per info: 347.4328752

murAtore  itA (con p.iva-
c.c.i.a.a.durc) esegue da 31
anni ristrutturazioni com-
plete a €140 al mq, impianti
elettr. termoidr.(46/90), ba-
gni completi a €2300, costi
onesti, qualità e serietà tel.
349.8937398

murAtore Italiano Rifi-
nito esegue qualsiasi tipo
di lavori edili. Roma e Pro-
vincia Prezzi Modici. Stefano
334.1269413

non sei soDDisfAtto

del tuo amministratore con-
dominiale? Chiama il
338.4423009 preventivi gra-
tuiti, professionalità e tra-
sparenza di gestione

oPerAtriCe D'infAnZiA

con attestato ed esperienza
cerca lavoro c/o asili nido
e scuole materne privati,
colonie estive, baby sitter
c/o privati, max serietà, no
perditempo. Tel.
346.9753986

Pittore abile ita da 27
anni esegue ogni tipo di tin-
ta, parati ,stucchi antichi,
cartongesso, controsoffitti,
restauri completi a costi
onesti serieta garanzie pe-
rizia tel 340.3175934

restAuri completi chiavi
in mano ita (p.iva-cciaa)
esegue da 33 anni a €140
al mq,impianti elettr. ter-
moidra (46/90) bagni finiti
a euro 2300, pitture, imper-
mealizzazioni, isolamenti,
referenze garanzie costi mo-
dici tel 392.3649999

rsPP, Perito iscritto all'albo
professionale offresi come
Professionista del Settore
della Sicurezza sul Lavoro
D.Lgs.81/08 (Abilitato RSPP
moduli A-B-C,tutti codici
ATECO). Redigo POS e DVR.
Mirko 393.1635080

signorA itALiAnA cerca
lavoro come aiuto domestico
nella zona dei Castelli Ro-
mani. Disponibile solo la
mattina 345.3982894 

stuDentessA universi-
taria cerca lavoro come
Baby-sitter in zona Castelli
romani. Impartisce anche
ripetizioni ai bambini delle
elementari e ragazzi della
scuola media, delle seguenti
materie: italiano, storia,
geografia ,scienze, arte...
Per info 342.0487384

trAsPortAtore con mez-
zo proprio offresi per tra-
slochi, trasporti nazionali e
sgomberi a prezzi bassi, im-
ballaggio montaggio mobili

riparazioni e modifiche pre-
ventivi telefonici Tel.
388.7506693

verniCiAtore saldatore
a filo mulettista con espe-
rienza 15ennale  cerca serio
impiego full time in zona
castelli romani, Pomezia,
Aprilia, Cisterna di Latina.
Tel: 333.4322539

bAtteriA musiCALe

completa yamaha rossa ven-
do €. 1.200 tel. 338.7076649

CeLLuLAre DuAL sim

nuovo imballato della Alca-
tel  modello 217D colore
bianco, facile da usare con
tante funzioni, Dual Band
1,43" 65K CSTN suonerie
Mp3 40Poly con tutti acces-
sori vendo 20 euro Tel.
331.8634253 zona Collefer-
ro

CuCinA ComPonibiLe

lunghezza 3 metri composta
da tavolo, 4 sedie, lavasto-
viglie, gas 4 fuochi e forno
elettrico, lavandino 2 va-
sche, cappa, scolapiatti, pen-
sile, basi,  euro 150. Vetrina
antica altezza 200 larghezza
100 profondita 60 euro 250.
Frigorifaro Candy 2 sportelli
euro 100. Nazzareno. Tel.
06.9375656 cell.
340.8814737

DisChi in viniLe 33 e 45
giri, in buone condizioni e

di ogni genere musicale, da-
gli anni 50 agli anni 70, ac-
quisto contanti con valuta-
zione e ritiro a domicilio.
massima serieta' tel.
340.3951439

forno Per PiZZA OeM
monocamera buono stato
ottime prestazioni vendesi
buon prezzo Dim.esterne:
130x145x40 cm. Dim.came-
ra: 93x125x16 cm Tel.
339.8733818

frigorifero a colonna
Zanussi in acciaio 2 ante,
1300lt. perfetto 1700 € , e
banco frigo IFI 3 sportelli +
cassetto 1500 €. Tel
327.4209232 MAURO

fumetti Topolino, Zagor,
Tex, Comandante Mark, Dia-
bolik, Kriminal, Satanik,
Alan Ford, Supereroi Corno,
fumetti anni 50-60-70, fu-
metti a striscia, Album di
figurine Panini, figurine sfu-
se, compro alte valutazioni
ritiro a domicilio tel.
331.5895974

igrometro al carburo per
misurazione umidita vendo
tel 335.7206029

PiggiAtriCe per vendem-
mia con relativo torchio,
con tutti gli arnesi, in ottimo
stato,  € 300 tratt. tel.
349.0739355

TEL: 06.5124466
TEL: 06.5130299
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